

Lutte contre le cancer : des parcours renforcés

La Fondation Cognacq-Jay déploie une prise en charge complète du cancer, de la prévention au suivi post-thérapeutique, en s'appuyant sur l'expertise et l'innovation de ses établissements.

En 2024, la lutte contre le cancer s'est affirmée comme l'une des priorités majeures de la Fondation Cognacq-Jay. L'Hôpital Cognacq-Jay a poursuivi le développement de ses unités en oncologie, avec 35 lits dédiés et de nouvelles capacités en hospitalisation de jour (HDJ). Le service de lymphologie, labellisé centre national de référence, aide des patientes à mieux vivre avec le lymphœdème, pouvant survenir après des traitements anti-cancéreux.

L'Hôpital Forcilles se distingue, notamment, en radiothérapie, avec trois accélérateurs dont une salle en stéréotaxie, pour améliorer l'efficacité des traitements tout en minimisant leurs effets indésirables.

La Clinique Saint Jean de Dieu continue de se classer parmi les dix premiers établissements de France pour le traitement du cancer du sein. Elle a innové avec le déploiement d'un hôpital de jour de chimiothérapie orale.

L'Hôpital Franco-Britannique, doté d'un robot chirurgical, développe des interventions de pointe pour les cancers urologiques et gynécologiques.

50 %
des patients viennent dans nos établissements de santé pour des motifs de cancer.

270
lits et places sont dédiés à la prise en charge des personnes touchées par le cancer dans nos établissements.

25
oncologues ou radiothérapeutes.

5 400
patients atteints de cancer ont été soignés et accompagnés en 2024 dans nos établissements.



FAIRE CONNAÎTRE LE LYMPHŒDÈME ET AMÉLIORER SA PRISE EN CHARGE

“

Ma priorité : la qualité de vie des patients, notamment après un cancer. Bien qu'il soit impossible de guérir totalement le lymphœdème, une prise en charge spécifique peut en atténuer les effets. Le traitement réalisé dans notre service vise à réduire le volume du lymphœdème, à faire en sorte que le patient devienne autonome dans la prise en charge de sa pathologie et à diminuer l'impact sur le quotidien.

La prévention et l'information des médecins sur cette maladie font aussi partie de mes engagements. Le diagnostic du lymphœdème est souvent tardif car il existe peu de spécialistes en France. Les généralistes manquent de formation sur le sujet car cette maladie est peu abordée lors des études. Une détection précoce limite l'aggravation et facilite l'adaptation du patient pour vivre avec le lymphœdème.”

Docteur Stéphane Vignes

Chef de service de lymphologie et
Président de la Société Française de Lymphologie
Hôpital Cognacq-Jay, Paris 15^e

Entre 400 et 500 personnes sont sensibilisées chaque année au dépistage précoce du cancer du sein et à la pratique du sport comme préservateur de la santé, via l'événement « Yoga en rose et auto-palpation ».

Enfin, la Fondation s'engage pour le mieux-vivre avec et après un cancer, par le déploiement systématique de dispositifs de soins de support et la création de deux établissements dédiés : L'Atelier Cognacq-Jay (Paris 6^e) et la Maison Zen et Marne (77).